

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Hablábamos el otro día de la necesidad de que el Alcalde señor Escudero ditaso con urgencia a la Junta de Subsistencias para tratar del elevado precio que estos alcanzan.

En la presente semana ha subido de precio el aceite y la patata, y las autoridades no han tomado medida alguna para evitar ese escándalo.

Hoy llamamos la atención nuevamente del señor Escudero, para que poniendo el interés necesario, olte a esa junta y vea la manera de corregir esa abusa.

El gobierno ha quedado consolidado dentro de la interinidad en que vive. La proposición de confianza votada en el Congreso, y alrededor de la cual se agruparon los conservadores católicos y mauristas y los liberales abletas y garolprietistas, le permiten continuar al frente del Poder y proseguir su intento de aprobar los nuevos Presupuestos, con los cuales andamos todavía a vuestras, sin que hayamos adelantado gran cosa, a pesar de que no pesa día sin que nos digan los primates de la política que es de urgente necesidad el que aparezcan en la «Gaceta».

Bien es verdad que los 120 votos que obtuvo la proposición de confianza no son muchos para vivir tranquilamente un gobierno; pero atravesamos unos tiempos en que las mayorías de otras veces son difíciles de reunir.

El pleito que venían sosteniendo las Potencias aliadas con Alemania respecto a la ejecución de los artículos 227 y 228 del tratado de Versalles, parece que se ha fallado en favor de los alemanes.

Los culpables de la guerra del extirpado germánico serán juzgados por un tribunal alemán, y esto significa el triunfo del oportunismo de Lloyd George y el principio de una política de concordia que ha de permitir el establecimiento de las buenas relaciones entre las distintas Potencias europeas, desapareciendo aquel encono que había de utilizarse al intentar el cumplimiento de los artículos mentados, con toda la severidad, a que aspiraba M. Clemenceau.

## Trenes retrasados

Casi todos los días, llega el tren correo con mucho retraso, pero hoy este ha sido verdaderamente enorme, que ha llegado con tres horas.

En Chinchilla hubo de organizarse esta madrugada un tren destinando solo a traer a los viajeros.

También el tren que tiene su llegada a esta a las diez treinta y cinco de la noche, llegó ayer a las doce de las mismas.

Los viajeros han protestado de estos retrasos que tantos daños les ocasiona y según nuestras noticias el comercio vá a elevar una enérgica protesta por estos abusos.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales.

## Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Blanco y Negro». Mayor 18.

## Los que tienen hambre

Cada la tarde, la orgástica fiesta llegaba a su apogeo, vino y la maldad se dieron un cordial abrazo y todo era loca, apoteosis de la folclore, alusto de la materia.

Me alejaba de la ciudad para hallar en la tierra desolada el consuelo ejetre, para exigir los pulmones, para buscar enoantos en las bellizas del paisaje.

El campo estaba solitario. De vez en cuando me cruzaba con un pionero que en su burlonillo traía la carga de combustibles.

Junto a una meseta de la sierra un coche con dos máscaras profanaba la tranquilidad augusta del campo.

Poco más un anciano, un mocón y un ebrieto y misa jadeantes con unos sacos de pión. La cara angustiosa del pequeño ros delió en el alma y quisimo con un óbolo modesto emparar la neosidad del instante. Sus compañeros pasaron en firme. De sus labios salieron frases de gratitud cristiana, el hermoso y tradicional: «Dios se lo pague!» y brotaron de sus labios como una queja estas palabras:

Señorito: Esta mañana salimos de la ciudad sin más alimento que medio pan más para los tres.

Iguale a los tres en la débil: un poco de pan más para cada uno y escapé para no oír el rosario de frases de agradecimiento.

Había cumplido con un deber y el deber no merece gracias.

Entre tanto se derrochaba el dinero en orgías estúpidas, en bacanales sin nombre, en frivolidades que constituyen un escarnio.

Las circunstancias del momento deberían hacer meditar a los que pueden a los que derrochan, dedicar esa prodigalidad a ejercer la caridad.

Si así lo hicieran su satisfacción sería luminosa y la caridad serviría de pararrayos a la tormenta que sobre el mundo se cierne.

Los que dejan pasar hambres no tienen derecho a quejarse luego cuando el rayo hiende el espacio. Entonces serán tarde muchas cosas de que ahora, es tiempo. Derrocamos el bien a menudo llenas, que haya derroches de caridad, y esos derroches vencerán a los sembradores de odios.

Alpha

## El abuso de la Federación

Ya conocemos lo que los señores de la Federación Levantina, hacen con nosotros. Porque ellos quieren y les da la gana, anulan los partidos ganados por Cartagena con ellos.

Parece que el principal culpable es el señor «La Viña», que después de poner su firma en un diario de Alicante, diciendo que se había perdido, pero con honrra, sale ahora pidiendo anulación de actos y yó no sé cuantas cosas más.

El señor Poveda no es el menor culpable en ello, como también el señor Agulló que de esta forma paga nuestra hidalguía con él.

A todos le hacemos comprender que hay reglamentos para defenderse y yá «Tege» que lleva el peso de esta campaña sobre exponer todo lo ocurrido para conocer el supeditó que se quiere cometer.

La Federación ha obrado mal y la Nacional si quiere hacer justicia sabrá castigar a los que de tal forma obran, queriendo ganar sin luchar y sin desembolsar céntimos alguno.

Mañana a las 3 1/2 de la tarde gran match entre «Cataluña F. C.» y «Cartagena F. C.» en el campo vallado. Los precios son económicos.

PENALTY

## ¡La Casotera!

¡Pobrecilla casotera! ¡que recuerdos tan amargos! ¡que ganas de llorar la entran! cuando viene el tren correo con velocidad de flecha!

Ella amaba con ternura, ella amaba con firmeza, con el juvenil ardor de sus veinte primavera.

Con la ternura de un alma que en el cariño atorea, con el corazón enbuido de ilusiones siempre nuevas.

Amaba con esperanzas, amaba siempre risueña, con la sonrisa en los labios retozona y piadosa.

¡Tanto quería a su Juan! qué! mozo de la aldea, trabajador como pocos ágil siempre en sus faenas.

Que cargaba las gavillas, con rápidos y presteza, que cantaba coplas buenas mientras araba la tierra.

Y que allá al ardecer se llegaba a la caseta, a requebrar a la moza, a decirle sus ternuras...

Y ella le escuchaba embobada; y en tanto como el tren llega, entusiasmada levanta la verdeolita bandera.

¡Má! la moza ya está triste! que su Juan se fué a la guerra ya no asoma allí en sus labios la sonrisa piadosa.

Se lo llevó el tren correo, y al pasar por la caseta, —adiós Juan mío— le dijo, y levanto la bandera...

Y el tren con grandes silbidos llevóse a Juan de la aldea; y llevóse al mismo tiempo de la moza su alma entera.

¡Pobrecilla casotera! ¡que recuerdos tan amargos que ganas de llorar la entran, cuando viene el tren correo con velocidad de flecha!...

Josefina B. linaga Ugarte

## Tienda Asilo

En la Tienda Asilo de Sn. Pedro se han repartido durante la semana que termina 1,450 raciones de comida y 982 libras de pan.

Salen de semana los vocales Dn. Felis Martínez y Dn. Juan Palacios y entran los Sras. Dn. Manuel Dorda Mesa y Dn. Glacés Gutierrez.

## Previsores del Porvenir

Para comunicar suerdo del Patronato acerca de la derrama y hablar de la marcha de la Sociedad, se ota a Junta General para el domingo 22 a las 11 de la mañana en la Sociedad Económica.

La Junta local.

## JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

107

## SEPTIMO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Antonia Conesa Mateo DE CALIN

falleció el día 22 de Febrero de 1913 habiendo recibido los Santo Sacramento la bendición de S. R. I. P.

Todas las misas que celebren el día 23 de febrero, de 8 a 12 cada media hora en la Iglesia la Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

La vela y aluabrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos rueg a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones por lo que que será agradecidos.

Varios Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## De Sociedad

Los que viajan

Marchó a la Corte para continuar sus estudios en la Escuela de Ingenieros Industriales, el joven don José Madrera.

Notas varias

Esta mañana y en la capilla que en su domicilio poseó nuestro amigo el concejal y ex alcalde de esta ciudad, don Manuel Zamora se ha verificado la boda de su hermano, la distinguida señorita Angeles Zamora Vivanco, con el ilustrado doctor en medicina, con residencia en Lorea don Antonio García Navarro.

Por el reciente luto que viste la novia la boda se ha celebrado en familia. Los nuevos esposos han sido apadrinados por don Manuel Zamora y la madre del novio.

Reciban los recién casados nuestra enhorabuena.

Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo don Emilio Garrido, dueño de los talleres donde se imprimen este periódico.

Letras de luto

En la Conceagrada Iglesia de la Caridad, se ha celebrado esta mañana de diez a once, la Hora Santa en sufragio del alma de Irineo, señor don Manuel Malo de Molina Villavieja que falleció el pasado año.

A dicho acto religioso han asistido numerosas familia amigas de las del finado.

A sus hijos y demás familia reiteramos nuestro pésame más sentido.

Esta tarde a las cinco, se ha verificado el entierro del que en vida fué laborioso comerciante de esta plaza don Isaac Gutierrez Borás.

A dicho acto ha asistido un numero so acompañamiento.

Desocuse en paz y reciba toda su familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

—Hoy ha sido conducido a su última morada el cadáver del que en vida fué querido amigo nuestro, don José San-Domenech.

Por sus múltiples negocios, elevada posición social y afable trato, tenía conquistadas grades simpatías en esta ciudad y fuera de ella, que se han exteriorizado en su entierro.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

## Por la «Casa de Expositos»

En los pasados días de Carnaval recorrió nuestras calles una procesión de orozco titulada «Casa de Campos» en la que varios niños y niñas de distinguidas familias de esta ciudad, vestidos del traje de diferentes reglones españoles, postulaban en favor de la Casa Expositos que tan escasas de recursos anda.

La organizadora de esta carroza, fué la señora doña Rita Saura y el director de juegos y autor de la música fué el notable profesor de solfeo y piano don Jesús Hernández.

Los niños que tomaron parte en esta postulación fueron.

Niñas del baile, Elisuita Pérez, Josefina López, Paquita del Cid, Carmela del Cid, Lulu Viverde, Isabelita Albaladejo, Purita Albaladejo, Paquita Sánchez, Purita Navarro, Manolita Díaz, Isabel Díaz, Paquita Alcobas, Lolita Matutez, Ana María Ramos y los niños, Basilio Moreno, Antonio Hernández, Paquito Fernandez, Pablito Saura, Augusto Alcobas, José A. Hernández, Antonio López, Manuel Gulsado, Mariano Pérez, Pepe Orosjada, Agustín Aciarás, Jesús Ramos, Alberto Jut, Pedro M. Vars.

Músicos, Josefina Olivares, Lolita López, Asencio Zaplana, Pedro Zaplana y Juanito M. Saura y Domingo Saura.

Postulando han Carlidad Zaplana Rosario Albaladejo María Zaplana Flora Perez Asunción Vabarde Encarnado Valverde Paquita Palacón Conchita Bleye Angelita Rodriguez Rosa Martínez Lulu Almela Francisco L. Avellanada Ceofilo Diaz Antonio Garrigua Samuel Martínez Luis Terraga Arturo Pieto.

La carroza fué hecha por el joven don Francisco del Cid, que mereció muchos aplausos por su trabajo.

La recaudación obtenida fué de 300 pesetas: quedando a la «Casa de Expositos» un beneficio líquido de 200 pesetas por haber 100 de gastos.

Merece un aplauso doña Rita Saura organizadora de este fiesta el profesor señor Hernandez, que de un modo desinteresado a enseñado y dirigido la música a los niños que tanto ha llamado la atención.

## Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».